

Dirigentes de APR Elqui piden más colaboración de las municipalidades

Con autoridades de gobierno, pero sin los alcaldes de la provincia, la Asociación Gremial de Servicios Sanitarios Rurales enseñó los trabajos y logros conseguidos, pese a la falta de recursos y el poco apoyo para cumplir con la labor que se les encomienda.

Para la Asociación Gremial de Servicios Sanitarios Rurales de la provincia de Elqui, importante era la presencia de los alcaldes. Pero solo Paihuano y La Serena, con representantes, dijeron presente ayer en el MOP, en una jornada en que dirigentes mostraron el trabajo desarrollado desde que están activos como asociación.

María Vera Ledesma, representante del Comité APR Bellavista Ceres, comenta que la idea era precisamente enseñar a las autoridades la tarea de los APR, «ya que estamos trabajando mucho en situación precaria, y era bueno que conocieran esta labor y tener un compromiso de parte de ellos».

Pero «desafortunadamente» no estuvieron. Sí dijeron presente el seremi del

MOP (Javier Sandoval), el Subdere (Bernardo Salinas) el subdirector del Servicios Sanitarios Rurales (Alex Sepúlveda) y el consejero Javier Vega.

Pese a la ausencia de los ediles, invitados con antelación, los dirigentes mostraron con ese dejo de satisfacción, «porque finalmente ellos -los presentes- se dan cuenta de las actividades que hemos realizado y de todo el éxito que hemos tenido en poco tiempo. Así que las autoridades que estaban deberán hacer eco de nuestras necesidades, amén que nosotros empezaremos a solicitar audiencia con las autoridades, alcaldes y el gobernador para que nos puedan seguir apoyando».

Respecto de la compleja situación que atraviesan,

reconoce que hay un problema especialmente «más acentuado en cuanto a los saneamientos de los terrenos, pero también a la captación de los pozos y lo propio en la parte de la telemetría y en la energía renovable, pues está muy alto el costo de la luz».

Explica que existen APR que no cuentan con recursos para poder pagar el consumo del mes, «por lo que necesitamos urgente la telemetría, energía renovable, el sondeo de los pozos... pero está difícil».

¿Y LOS DINEROS DEL ROYALTY?

Como iniciativa para paliar en algo el difícil panorama, ven con buenos ojos que los recursos que llegan a los municipios a través del royalty minero, puedan ser ocupados precisamente en ellos.

«Creemos que deberían estar a disposición de nosotros, de las APR, porque el trabajo nuestro es arduo y estamos a la espera también

de los fondos de emergencia. Teníamos todo preparado como asociación y darle el beneficio a cada APR, de las 50 que tenemos en la provincia de Elqui, pero ahora quedamos esperando hasta 2025.

El presidente de la Asociación Gremial de Servicios Sanitarios Rurales de la provincia de Elqui, Carlos Peralta, se refirió a la importancia de poder desarrollar un trabajo colaborativo, especialmente con los municipios.

Indica que ayer los objetivos en parte se cumplieron, «pues dimos a conocer lo que fue nuestra asociación, los trabajos que se han realizado y los logros conseguidos, que son importantes, sobre todo el convenio que se hizo con la Universidad de La Serena -en un convenio marco de colaboración, cuya duración es de tres años renovables-, que fortalecerá a los sistemas de agua potable».

La idea, además, era comprometer a las municipalidades a través de cada uno

de los alcaldes de la provincia de Elqui, «pero desgraciadamente no hemos sentido ese apoyo y lamentamos que no hayan asistido, salvo La Serena y Paihuano, pero con representantes, no con los titulares...».

Como dirigente y presidente, estima que los municipios deben comprometerse más, y si bien entiende que tienen diversas necesidades, «ellos están para apoyarnos. Necesitamos ese paso, que partamos con la cabecera de las comunas, que son nuestros alcaldes, para que podamos llegar en conjunto a entregarles las necesidades que tenemos los APR y de alguna u otra manera lograr proyectos. Bien lo dijo el SUBDERE, por cuanto hay recursos para eso, pero también hay que tener proyectos serios».

Advirtieron como dirigentes que la gestión del agua en zonas rurales es un desafío constante y que es necesario que las autoridades reconozcan y apoyen el esfuerzo.